



## “LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

### REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	16/03/2022
Ubicación	Santa Rita Villa de Pozos, San Luis Potosí.
Situación observada y contexto	Plática sobre reactivación de ensayos de bandas sinaloenses.
Tiempo de observación	30 min
Observador@	Luz Maria Galaviz Gagarza
Nomenclatura/Número de registro	T_SL_GAGL_08

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
7:30 a 8:00 pm	<p>Tal vez muchos no volteen a ver a otras personas o grupos sociales afectados por la pandemia que no sean a los que pertenecen, pero en mi caso o en el caso de los que estamos estudiando una disciplina como la antropología nos toca voltearlos a ver por que nos interesa comprenderlos y entenderlos. por eso mismo me pareció importante rescatar lo que las bandas sinaloenses de santa rita vivieron en la pandemia, pues realmente se vieron afectadas por que su fuente de ingreso (no la unica pero si una muy importante) se detuvo por el confinamiento y tuvieron que salir a buscar otra manera de ganarse la vida por que de la mayoría de ellos dependen familias.</p> <p>Cabe resaltar que eso lo sé porque dos de las bandas de santa rita pertenecen a mi familia y yo vi como batallaron para poder salir adelante en la pandemia.</p>	<p>A causa de mi tesis que es sobre las bandas sinaloenses, la semana pasada fui a platicar con un tío que es dueño de una banda para pedirle poder trabajar con ellos, y entre la plática hablábamos sobre las consecuencias que trajo la pandemia en ese ámbito, y mi tio me comentaba que apenas volvieron a tener trabajo o tocadas como ellos les llaman, asi como tambien están reactivando apenas los ensayos por que por causa de la pandemia, los eventos donde ellos se presentaban se cancelaron y eso fue el primer causante de que dejaran de ensayar, pero otro factor que hizo que sus actividades se suspendieran fueron las muertes de algunos de los familiares de los integrantes y las muertes que se daban en la comunidad, pues dijo mi tío que el hecho de que murieran familiares bajaba el ánimo de todos los integrantes y que otros en santa rita murieran también afectaba por que no les parecía correcto que en una esquina estuvieran velando a alguien y en otras ellos haciendo ruido con los instrumentos.</p>

